



やま さ き

やさしさの「や」 まっすぐの「ま」 さわやかな「さ」 きぼうの「き」

<http://www.machida-tyky.ed.jp/school/e-yamasaki/>

学校だより 1月号
町田市立山崎小学校

校長 小澤 智幸
2024年1月9日
Tel 042-793-2004

成長の年に

校長 小澤 智幸

新年明けましておめでとうございます。

今年の干支は『辰』です。『辰』は、“草木が伸長し、形が整い、活気にあふれ成長や変化を促すことを表しています。”

昨年は、新型コロナウイルス感染症が5類に移行され、感染防止対策を取りながらも、コロナ禍前の学校生活に近付けるように努力した一年でした。運動会は午前中開催の良さは残し、全校種目を復活させて、得点を競いながらお互いを応援し合い盛り上がることができました。学芸会も4年ぶりに開催することができました。鑑賞はご自分のお子様の学年だけでしたが、人数制限も設けることなく子供たちが頑張っている姿を多くの方に見ていただきました。PTAの役員の皆様を中心に、地区の行事も行うことができ、『子供まつり』も昨年よりも制限を減らしてたくさんの子供たちが参加することができました。また、山崎サポーターズや学校運営協議会の皆様、上山崎町内会・町田消防署忠生出張所、町田市消防団山崎4分団2部の皆様に加えて、今年度よりグリーンタウン自治会・自然自治会の皆様と共に、防災訓練を兼ねた『学校で花火をやろう！』や『やきいも大会』を行うこともできました。保護者・地域の皆様と子供たちが触れ合うなかで、子供たちは地域の皆様の温かさを感じ、自分が住んでいる地域の良さを実感することができました。

今年は、6年生のキャリア教育も復活し、13の事業所の方にご協力を得て、職業体験を行うことができました。来年度も『地域を学ぶ 地域で学ぶ 地域と学ぶ』機会を充実させていきたいと考えています。保護者・地域の皆様には、今後とも子供たちの健やかな成長を見守っていただきますようお願いいたします。

新しい年が、子供たち、保護者・地域の皆様にとって希望に満ちあふれ、幸福な一年になりますよう、心からお祈り申し上げます。

山崎再発見! 【町田考古資料室】

町田市考古資料室(下小山田町4016)では、市内の遺跡から発見された考古資料や発掘調査に関する記録類の収蔵・保管を行っており、展示室では資料の一部を公開しています。これまで展示室では、特定の時代に関係なく出土品などを公開していましたが、町田市には約1000ヶ所の遺跡があり、そのうち8割が縄文時代の遺跡であることから、「縄文のまちだ」をテーマに「縄文時代」の資料を中心に展示公開しています。

まちだ縄文キャラクター「まっくう」のモデルとなった中空土偶頭部(田端東遺跡)や注口土器(なすな原遺跡)、深鉢形土器(相原坂下遺跡)など縄文時代に作られた土器・土偶・装飾具・石器などを紹介しています。ほかに弥生・古墳時代、奈良・平安時代に作られた土器や石器などと合わせて約90点の展示物が並んでいます。

「町田デジタルミュージアム」と連動した2次元コードを導入し、掲載されている3D画像では、資料を自由に操作して、展示ケース内では見えない裏側など360度見ることができます。学芸員の説明がなくても、自身で内容を理解しやすい展示となっています。開室日



は、毎月第2・第4土曜日と日曜日および祝日
10時から16時まで、入室無料です。詳しくは、町田市ホームページで確認をお願いします。

1月の目標 (生活指導主任)

◎生活目標

「言葉遣いに気を付けよう。」

<言葉遣いについて>

1月は言葉遣い指導月間です。始業式の後、正しい言葉遣いの大切さについて映像資料を見せながら、心が温かくなる「ふわふわ言葉」を多く使い、心が痛くなる「ちくちく言葉」は減らしていこうと伝えました。言葉遣い指導月間を通して正しい言葉遣いについて考えるとともに、温かい人間関係も築いていきたいと思ひます。ぜひ、ご家庭でも沢山の「ふわふわ言葉」を使ってください。

◎安全指導

「室内で安全に過ごそう。」

配布済みの資料を
ご覧ください。

初めての書初め

(3年担任)

3年生から習字の学習が始まっています。春先は、習字道具の名前を一つ一つ覚えることから始めました。今では、大筆や小筆を使い分け、太く美しい文字を書けるようになってきています。

学期末には、長く大きな半紙を使って書初めの練習に取り組みました。いつもの大きさと違う半紙の扱いに、最初は戸惑いもありましたが、練習を重ねるうちにバランス良く文字が書けるようになってきました。今年度の3年生は「お正月」か「友だち」という言葉のどちらかを選んで書きます。縦画や横画、はらいや点・はねなど、今までの学習で教わったことを生かして書きます。練習の様子では、筆の持ち方や腕の動かし方に気を付けながら、真剣な表情で文字を書く姿が見られました。

3学期が始まってすぐに、各教室で本番の書初めを行います。伸びやかに自信を持って筆を丁寧に動かしてほしいです。

冬の服装について

(生活指導主任)

気温の低い日が続きます。児童が登校する際には、できる限り暖かい服装を身に付けさせてください。

感染症対策が緩和されて、暖房使用や換気のルールも変更になってきており、現在学校では、暖房使用時は窓やドアを閉め、暖房効率を上げるようにしています。

今年度は冬の服装について以下の点を守っていただきますようお願いいたします。

- ・フリースなど動きやすい上着は教室着用可。動きにくい上着は教室着用不可。
- ・マフラー、ネックウォーマー、手袋などは教室内でははずす。
- ・マスクの替えをもたせる。(児童が一日を過ごす中でマスクが汚れてしまうことがあります。気になる方は、食事の際などに替えるマスクを持たせてください。)

寒い場合は、手袋、服装での調節をお願いいたします。